



Estandarte Católico

DIARIO DE TORTOSA

SE PUBLICA TODOS LOS DIAS

EXCEPTO LOS FESTIVOS

Redacción y Administración
Moncada, 13

Precio de suscripción
1 peseta al mes

Toda la correspondencia
al Director.

Se deben contraponer escritos á escritos... Por lo cual es de desear que al menos en todas las provincias se establezcan periódicos, en cuanto sea posible cotidianos, que incluyan al pueblo cuáles y cuán grandes son los deberes de cada uno hacia la Iglesia.—León XIII (Encíclica Etsi Nos).

Año X Miércoles 10 de Octubre de 1900 N.º 2789

LUZBEL, PRIMER LIBERAL

Detestable, infernal liberalismo, aborto del Averno maldeído, pronto descenderás al hondo abismo, do Satán por Miguel fué confundido.

La suerte te has de dar: y tú, tú mismo quedarás execrable, aborrecido por ser abominable tu memoria cuán páginas de horror tiene tu historia.

Valeroso Miguel! pronto descende y con tu hermosa planta holla al málvado en los pechos cristianos fuego enciende y pelearán por Dios contra el pecado; nuestra humilde plegaria ve que tiende tras de Jesús el Corazón sagrado, holla tú al liberal, que es pura escoria y llévanos á Dios, para su gloria.

Concepción Dominguez Estebanes.

Perfiles y borrones

Con el título *Esclavitud blanca* publica el órgano del ministro de los pantanos un artículo que destila sentimiento y caridad por todas sus letras, sílabas y períodos.

Pero es un sentimiento que se confunde con la compasión exclusivamente natural y una caridad que apenas si se llama filantropía.

Y esto como ustedes comprenden, ni sirve para regenerarnos ni vale para redimirnos.

A lo sumo, servirán para aliviar un poco el peso, pero á condición de que después, cuando adquiramos más robustez, nos dejemos aplastar bajo el alud inmenso que se prepara.

Excusado creo advertir que el colega se remonta hasta los famosos cerros de Úbeda—lugar muy adecuado para fundar un pueblo de liberales,—y desde allí dispara bala rasa contra los que, sin alas para encaramarnos en aquellas alturas, vamos bordeando la sierra de las desdichas patrias y quemando lo podrido y maleante que al paso se nos presenta.

Por eso diferimos en el modo de la opinión del diario de los canales y maldecimos su táctica funesta de la *esclavitud blanca*.

Y no quiere decir esto que seamos partidarios de esa horrible *esclavitud*, no.

Lo que deseamos es que desaparezcan las causas del mal, que se destruyan las raíces de la enfermedad, sin lo cual toda empresa será estéril y todo esfuerzo inútil.

MÍNIMO.

El disgusto de reinar

La duquesa de Argyll, hija de la reina Victoria, dirigió recientemente á los Emperadores, Reyes, Príncipes y Princesas de Europa un cuestionario, á fin de que manifestasen de qué ó por qué causa sentían envidia.

Reunidas las contestaciones á tan la cónica pregunta, la Duquesa las ha encajonado, constituyendo un álbum, de cuyas páginas copiaremos algunas de las respuestas á las cuales nos referimos.

El Príncipe de Gales ha escrito: «Siento envidia del hombre á quien le es permitido hallarse indispuerto, sin que esta noticia se esparza telegráficamente por toda Europa, en una palabra, envidia á los que, perteneciendo á familia honorable, sus movimientos no son espiados por la Prensa ni falsamente interpretados.»

La Princesa de Dinamarca, ó sea la Princesa Mand de Gales, ha contestado al cuestionario en los siguientes términos: «Cuando me es dado cumplir un paseo en bicicleta y dedicarme por completo á mis deberes domésticos, no envidia á nadie: pero cuando debo ejercer mi rango de Alteza Real, envidia á todo el mundo.»

El Emperador Guillermo II ha expuesto su contestación tal como sigue: «Sólo existe un hombre de quien no siento envidia, y es aquel que no ama á su patria.»

El Emperador Francisco José ha contestado textualmente: «Envidia la suerte de quien no es Emperador.»

El de Rusia ha escrito: «Envidia sinceramente al que se encuentra libre de las preocupaciones que impone el gobierno de un gran Imperio, y que no participa, por lo tanto, de los sufrimientos de su pueblo.»

En definitiva: se hace patente que los Reyes, Emperadores, Príncipes y Princesas no son los más felices del mundo, y esto puede ayudar á nuestra resignación.

La higiene en los templos

El Obispo de Sggio (Italia) ha formulado las siguientes prácticas higiénicas, que deben adoptarse en las iglesias de su diócesis:

1.ª En todas las iglesias, después de los días de fiesta y de las aglomeraciones extraordinarias, debe procederse á la desinfección del suelo mediante aserraduras de madera humedecidas con una disolución de sublimado al 3 por 100. En tiempo ordinario no deberá procederse al barrido acostumbrado sin regar previamente con agua para evitar que se levante el polvo.

2.ª Todas las semanas, ó más á menudo si es necesario, se quitará el polvo de los bancos y de los confesionarios por medio de una esponja ó de un paño, humedecido simplemente.

3.ª Se lavarán semanalmente las rejas de los confesionarios, con legía hirviendo y clarificada.

4.ª Las pilas de agua bendita deben vaciarse cada semana, ó todas las veces que sea necesario, lavarse con legía hirviendo y después con agua á menos que se prefiera una solución de sublimado al 3 por 100.

De China

Dice el «Echo de Paris» que se tra-

ta de reemplazar al presidente de Tuz y que será nombrado para dicho puesto el diplomático que desempeña actualmente el cargo de cónsul de Francia en Ginebra.

—El ministro de China en Washington disculpa el aplazamiento temporal del regreso del emperador celestial á Pekin y cree que será nombrado el príncipe Yon en sustitución del príncipe Tuan.

Del Transvaal

Interrogado por «Le Figaro» un pastor boer, que fué expulsado del Africa del Sur, ha dicho que la guerra durará todavía por lo menos seis meses y que para entonces, si Inglaterra se niega á conceder con ciertas restricciones la independencia al Transvaal y al Orange, concitará contra sí á todos los elementos afrikanders del Sur.

Esto originará más tarde un movimiento enorme contra la nación explotadora.

Para los agricultores

LAS CENIZAS COMO ABONO

Las cenizas pueden ser empleadas ventajosamente como abono para toda clase de plantas.

Son especialmente provechosas en tiempo de seca, tanto más que el estiércol de establo, y eso que está demostrado que pocos fertilizantes hay que superen á este último.

Pero sea de esto lo que fuere, insistimos en que se recojan y conserven las cenizas, como se hace con el estiércol, lo mismo que con todo lo que pueda servir de abono.

Hay terrenos á los que parece solo convenir la ceniza para componerlos. En algunas partes se usa con los melonares, frutillares, para las patatas, y en fin, para todo aquello que está expuesto á sufrir de la sequia.

Muchos insectos dañinos á las plantas dejan de hacer estragos donde se usa la ceniza con liberalidad.

Pero hay que advertir que es tan fácil errar por mucha ceniza como por poca.

Cuando no tenemos bastante ceniza para esparcirla á vuelo, ponemos un poco al pie de cada planta, mezclándola un poco con la tierra al derredor, y creemos que así es más útil que si se esparciera á vuelo una cantidad insuficiente sobre la superficie del terreno.

Teniendo suficiente ceniza y estiércol de establo no necesitamos usar fertilizantes del comercio.

En toda granja hay cenizas, y aunque no fueran el mejor fertilizante, tendría cuenta usarlas, puesto que no se origina otro gasto que el tiempo empleado en esparcirlas sobre el terreno.

Es nuestra opinión que si los hacendados recogiesen cuidadosamente la ceniza y toda clase de abonos y los empleasen donde más útiles puedan ser, habria menos necesidad de fertilizantes industriales.

VARIEDADES

Chispas

En el estudio de un abogado: Dice un cliente: —Señor, le he presentado el pagarré, y por toda contestación me ha dicho: «Vaya usted con eso á un imbecil.»

—¿Y qué? —Nada; que he venido á verle á usted inmediatamente.

Imitación

Nuestra España se acostó, Y con singular cariño, Como aquel padre á su niño, A su lado colocó A la libertad; y un gesto Hizo al despertar manchada, Exclamando desolada: ¡Libertad, cómo me has puesto!

Jeroglífico



Soluciones á los pasatiempos del día 9 Frase hecha: Medir las costillas.

CRONICA

—(C.O.)—

SUSCRIPCIÓN

para la nueva iglesia de las Religio-

sas de la Divina Providencia de la Vall de Uxó de esta Diócesis.

	Pesetas
Suma anterior	1354 00
D.ª Mariz de la Cunta Franquet.	25 00
Una devota.	10 00
Rdo. Lido. D. Rafas Alguero	
Beneficiado.	2 00
D. Bañero Beltrán Encuadernador.	1 00
TOTAL.	1392 00

Continúa abierta esta suscripción, pudiendo entregar los donativos á la Rda. Superiora de la Comunidad de la Vall de Uxó, al Rdo. D. Francisco Tena, Pbro., Tortosa ó á esta Administración.

—Escriben de Benicarló que el domingo á las cuatro de la tarde se improvisó una gran manifestación compuesta de personas de todas las clases y á cuyo frente iban el alcalde y jaez municipal de la población, cuyo objeto era el de protestar contra los bárbaros hechos de que ya tienen noticia nuestros lectores.

Los manifestantes se han dirigido á la casa que habita el presidente del sindicato de policía rural, Sr. Urquizú, manifestándole que están todos á su lado y que no desmaye en la buena marcha impresa en favor de los intereses agrícolas del término.

—Véase la perversidad de nuestros tiempos, por medio de esta noticia:

«Telegrafian desde Ciudad-Real que en el pueblo de Puerto Llano un sujeto llamado Núñez, hallándose comiendo en compañía de su esposa é hijos, se introdujo en la boca un cartucho de dinamita y prendió fuego á la mecha.

Explotó el cartucho y saltó en pedazos el cráneo del suicida, llegando hasta el techo la masa encefálica.»

—El Reverendo P. Simón Seano, ha sido nombrado Prior del Convento de Carmelitas de Onda.

El padre Seano es un Carmelita muy ilustrado y celoso y su designación para el gobierno de aquella reverenda Comunidad es garantía segura de la terminación de las obras de la monumental iglesia nueva del convento de Onda, empezada hace muchos años.

—En Hong-Kong han ocurrido tres casos de peste bubónica seguidos de defunción.

—Uno de los carabineros que prestan sus servicios en las costas de América encontró en la orilla del mar, el domingo último, una botella perfectamente cerrada y lacrada. Roto el casco, apareció un documento redactado en inglés, del que se deduce que fué echada al mar el día 7 de Septiembre último á 42-12 longitud y 04 08 latitud por un barco que iba desde Gibraltar á Marsella, encargando al que lo hallase que, con las notas oportunas, lo envíe por correo al *The Government Astronomer*, Observatory, Sidney, como dato para el estudio de las corrientes marítimas.

—De Logroño telegrafian que ante

ayer acordó aquel Ayuntamiento protestar contra el Real decreto del señor Dato y pedir á las Cortes que lo derogue, por equivaler á una infracción de las leyes y por juzgarlo atentatorio á los derechos que el sufragio universal concede.

—En Vilanova de Beltrán han ocurrido varias desgracias debidas á haber comido sates venenosas.

Hasta ahora han fallecido los hermanos Pedro y María Florensa, de 14 y 6 años de edad, respectivamente.

En la casa de Tomás Tudela se hallan cinco hermanos enfermos de muchísimo cuidado por la misma causa en términos que á dos de ellos se desconfía salvarles.

También está gravísima, por el mismo motivo, otra niña llamada M. Estradé.

—Un telegrama de Calatayud dice que en aquel hospicio se han registrado siete casos de oftalmia purulenta, habiendo sufrido siete niños la pérdida de un ojo.

La misma pérdida, y por idéntica enfermedad, ha experimentado la mujer encargada de curar á aquéllos.

—En Alcanar, el viernes último pereció ahogada en una alberca la niña de cuatro años de edad, Trinidad Reverté y Fibla.

—En La Unión ocho obreros descendían dentro de una cubeta á una mina. Rompióse el piñón de la máquina y cayeron aquellos, en un pozo, falleciendo cinco.

Tres que se asisieron al cable conductor resultaron heridos.

—Esta madrugada debían llegar á Barcelona el Sr. Obispo Morgades y un grupo numeroso de peregrinos catalanes, que han tenido la dicha de visitar á S. S. el Papa.

—Por el rectorado de la Universidad de Valencia ha sido nombrado fuera de concurso, maestro en propiedad de una escuela pública de niños de Valencia el que lo es de la de párvulos de Villarreal, don Vicente Albert Molá.

—Al maestro de la escuela de Heróles (Morella) se le ha concedido la sustitución personal, por imposibilidad física.

—El comandante del puesto de Onda participa al gobierno civil de la provincia haberse corrido en la noche del 6 en el pueblo de Ribasalbes, un toro alquitranado por acuerdo de los mayores contribuyentes, contraviendo con ello las órdenes del señor gobernador que por escrito y bervalmente le fueron reiteradas, además de reproducirse la circular prohibitiva en el *Boletín Oficial* de la provincia.

Entendiendo el señor Mañas que el hecho constituye extraordinaria gravedad, se ha apresurado á pasar é tanto de culpa al juzgado de instrucción de Lucena contra el alcalde de Ribasalbes por el delito de desobediencia grave, no solo á las órdenes de la primera autoridad civil de la provincia, sino infringiendo de un modo inusitado la legislación establecida.

A ver si de ese modo escarmientan

los alcaldes y discurren para los pueblos espectáculos más cultos que el salvaje de que se trata.

160 soldados intoxicados

Un largo despacho de Palma de Mallorca da cuenta del siguiente grave suceso:

Ayer mañana un centenar de soldados de infantería se sintieron acometidos de fuertes dolores de estómago.

Los soldados se revolcaban por el suelo no pudiendo resistir dolores tan agudísimos.

Se hacía imposible sujetarles y de a cama se echaban al suelo atrozmente acometidos por el dolor.

El Capitán general al tener conocimiento del extraño suceso trasladóse enseguida al cuartel del Carmen, haciendo lo propio las demás autoridades.

El Capitán general ha tratado de averiguar la causa de la intoxicación pero aún cuando se supone que ésta la ha producido el rancho, los médicos no se explican de una manera clara semejante fenómeno.

Después del despacho en que se transmiten las anteriores noticias, otro da cuenta de haberse registrado nuevos casos de intoxicación elevándose la cifra de los atacados á 160.

En Palma de Mallorca ha producido gran estupor el triste suceso del cuartel del Carmen de aquella ciudad.

Algunos de los soldados atacados están bastante graves.

—En la catedral de Moscov se hundió una galería.

En la iglesia había más de 5,000 peregrinos.

Resultaron 40 muertos, de ellos 36 mujeres, y 20 heridos.

La confusión que se produjo fue espantosa.

—El señor conde de las Almenas sigue visitando los centros fabriles de Barcelona.

Una comisión de propietarios le ha visitado para rogarle gestione la rebaja de la contribución territorial hasta un 12 por 100.

No somos nosotros, es la ciencia médica quien declara unánime que los «Salcicatos de bismuto y cerio» de Vivas Pérez, aventajan en propiedades curativas absolutamente á todos sus similares.

(Desconfiad de las imitaciones)

Sr. D. Juan Vivas Pérez.

Muy señor mío y de mi más distinguida consideración: Tengo el gusto de manifestarle que su combinación de los «Salcicatos de bismuto y cerio», constituye un valioso recurso para combatir con éxito afecciones que antes no se dominaban sino á costa de fuertes dosis de medicamentos astringentes, me refiero á esas diarreas pertinaces que aparecen en individuos emaciados y destruidos por cáries de huesos grandes, caquexias, etc., en cuyos casos me ha dado grandísimos resultados en mi servicio de Cirujía del Hospital de San Juan de Dios de esta Capital, su recomendable preparación.

No he ensayado sus usos en otras afecciones, pero basta con lo anteriormente expuesto para considerarle como un medicamento de primera línea.

Suyo afectísimo compañero q. b. s. d. —Dr. Claudio Hernández, Cirujano 1.º del Hospital de San Juan de Dios.

-Bolsa de Madrid. 9, 5 tarde.—Interior 72'00; Fin mes 72 05; Amortizable 81 00; Aduanas 102 85; Cubas viejas 86'00; Cubas nuevas 71'90; Filipinas 91'80; Cambios París 30'50; Cambios Londres 31'98; Nuevo Empréstito 92 90.

Recojed sellos usados de correo
nacionales y extranjeros hasta los más ordinarios, para vocaciones de niños pobres que se destinan al sacerdocio. Magníficos recuerdos religiosos y especialmente Rosarios de los Padres Cruciferos y medallas de San Antonio de Padua serán enviados como recompensa. Pedir informes o enviar los sellos de correo al Despacho de la Obra de Belén, PORT BOU (Gerona). Los sellos de correo se envían como muestras sin valor en paquetes ordinarios o certificados.

—Ampliando la prohibición que se hizo de que se juegue á los prohibidos en los círculos militares, se han comunicado á provincias las mismas disposiciones.

Asimismo se ha ordenado que en cada capital no exista más que un círculo militar y que se evite en lo posible la admisión de socios que no sean militares.

Se prohíbe en absoluto toda clase de juegos en que se atravesese dinero á fin de que no se causen perjuicios en sus intereses.

—Sigue celebrándose en la iglesia de San Antonio el Novenario que las jóvenes Teresianas dedican á su seráfica Madre y Patrona Santa Teresa de Jesús. Todas las noches se vé el templo repleto de fieles, prueba inequívoca de la gran devoción que Tortosa profesa á la heroína española.

—No menos concurrido está el rezo del Santo Rosario en la Capilla Parroquial del Sagrario de la Catedral, donde los Rdos. Párrocos celebran aquella tierna función que para este mes tiene ordenada el S. P. León XIII.

—Se ha acordado la concesión de la gran cruz de San Fernando á la familia del capitán de navío don Joaquín Bustamante, muerto en el combate de Santiago de Cuba.

—Nunca como en estos tiempos puede decirse que si los muertos se van de prisa, las estatuas en campo se levantan también rápidamente.

Se anuncia que el conde Leonetto Ottoleaghi, que profesaba vivo afecto y profunda admiración al rey Humberto, se propone erigir en Asti un monumento á la memoria de aquel monarca.

Como quiera que la población no posee una plaza digna de la obra proyectada, el conde ha decidido transformar á sus expensas un barrio entero de la población.

—Han quedado suprimidos todos los puntos de la benemérita que se crearon temporalmente en los establecimientos balnearios durante la temporada veraniega.

—El coche correo que hace el servicio de Tortosa á Gaudesa volcó en el kilómetro 22 y puesto llamado *Fanagar*, á causa del mal estado del camino. No ocurrió afortunadamente des-

gracia alguna personal á pesar de llevar el carruaje diez pasajeros.

—El Regimiento de Almansa que salió de esta ciudad el Domingo, llegará esta tarde á Tarragona.

—La guardia civil de Tortosa ha detenido á unos vecinos de Roquetas y Regnés por corta y extracción de pinos.

—La guardia civil de Ascó ha detenido á un vecino de Vinebre, presunto autor de daños causados en más de 30 cargas de vendimia.

—El calor de estos días es más propio del verano que de la estación otoñal que atravesamos, salvo que las noches empiezan á ser muy largas, notándose en ellas bastante humedad.

—Un telegrama de Valencia dice que ha fallecido, víctima de un cólico, el conde de Esteban Collantes.

—Según noticias oficiales, han quedado zanjados los conflictos del trabajo en Barcelona, restableciéndose la normalidad en todos los talleres.

—Según un colega barcelonés, el 4 de Noviembre se verificará la reapertura de la antigua plaza de toros, con la cual los amigos de la civilización tendrán en Barcelona dos centros de barbarie donde solazarse.

—Se afirma que el general Polavieja ocupará la Capitanía general de Madrid.

Para sustituir al general Azcárraga en el Ministerio de la Guerra, se indica al general Coello.

—Se ha dispuesto que las piedras para la construcción en estado natural que se presentan en las Aduanas para su despacho, se consideren comprendidas para los efectos del impuesto de transportes, en la partida primera de la navegación de primera clase y en la cuarta de las de segunda y tercera.

—El señor gobernador anuncia la subasta para contratar la conducción diaria de la correspondencia pública en carruaje desde las oficinas de correos de Tortosa á la estación férrea del mismo punto, bajo el tipo de 899 pesetas anuales.

Rafael Mestre
CIRUJANO DENTISTA
Consulta
de 9 á 12 mañana
y de 2 á 5 tarde
Tortosa, Calle San Blas n.º 2
principal, Tortosa.

—Telegrafían de Sevilla que en la iglesia de San Salvador comulgaron anteayer 300 peregrinos que se dirigen á Roma.

El arzobispo doctor Spínola les dirigió una sentida plática.

A las once de la mañana emprendieron el viaje hacia Roma.

Presiden la peregrinación el Arzobispo de Sevilla y el Obispo de Badajoz.

—Una parte del contingente de la peregrinación catalana á Roma está ya de regreso en Barcelona. Sea la bienvenida.

—Vienen los peregrinos llenos de entusiasmo por un lado, de tristeza por otro.

De entusiasmo, porque las gratas emociones que estos días han experimentado en Roma son inenarrables. La venerable figura de León XIII, verdadero prodigio de longevidad; su agilidad, su viveza, su memoria; las aclamaciones de los peregrinos bajo las incomparables bóvedas de San Pedro; el verse reunidas personas de tan diversa nacionalidad y clase, movidas todas por el mismo sentimiento; los monumentos religiosos y artísticos encerrados en la Ciudad Eterna; cosas son más para vistas que para reproducidas en el papel.

—El resultado definitivo de las elecciones en Inglaterra ha sido: 325 conservadores y unionistas, 92 nacionalistas y 3 socialistas, ó sean 160 candidatos de oposición.

—Comunican de Nueva York que un violento incendio ha producido estragos en los muelles de los trasatlánticos.

Se calcula que los destrozos importan más de 100 000 duros.

—En la estación de Karisbor ha ocurrido un choque de trenes á consecuencia del cual han muerto 5 viajeros y han quedado heridos 70, muchos de ellos de gravedad.

El siniestro se debe á una equivocación del guarda agujas.

AVISO

Como diariamente acuden á esta ciudad, ordinarios y particulares de los pueblos comarcanos, suplicamos á nuestros suscriptores aprovechen esta coyuntura para renovar la suscripción y en particular satisfacer los atrasos que adeudan á esta Administración.

Rebaja de precios

La Sociedad E. C.
MANUEL PANISELLO Y CA.

ha acordado gran rebaja de precios en todos los efectos de su establecimiento de Ebanistería, Carpintería y depósito de muebles de todas clases. Única casa para el arreglo y adorno de salones y confección de cortinages.

Inmenso surtido de cuadros al óleo para salones, comedores y despachos.

Movilario completo para una casa, así sea de la más aristocrática como de la más humilde.

En este propio establecimiento hemos visto un acabadísimo modelo de los pianos fabricados por don Paul Izabal de Barcelona, siendo de admirar tanto su armónica sonoridad como la forma y esbellez del mismo, no dudando que dichos instrumentos obtendrán en nuestra ciudad una acogida favorable por los inteligentes y

aficionados al arte musical.
Moncada, 16 - Carmen, 2 y 10.

Aprendiz

Se necesita uno en la Librería de Voltes.

AUDIENCIA PROVINCIAL

—(o)—

En la Sección primera tocan ya á su término las sesiones del juicio por jurados, en las que se ha de ver y fallar la causa instruida por el Juzgado de Montblanch por muerte violenta del agente ejecutivo D. José Espina Virgili en el motín ocurrido el día 4 de Agosto de 1899 en la Espluga de Francolí.

El representante del ministerio público, Sr. Carboso, califica los hechos ocurridos de sedición, asesinato, atentado é incendio.

Para los procesados pide las penas siguientes:

Pena de muerte para José Martí Oiva, Roque Martí Roca, Salvador Xarba Costa y Pablo Vidal Liorch; cinco años de prisión correccional para Francisco Rosell; cuatro años de la misma pena para José Francesch, José Bonet y Antonio Borás.

En su escrito dice la defensa de estos procesados, á cargo del diputado á Cortes por Tarragona D. Juan Cañellas, que los procesados no incurrieron en delito alguno y pide en su consecuencia la libre absolución de los mismos.

ULTIMAS NOTICIAS

Madrid, 10.

En los Círculos políticos se dice que las Cortes no se abrirán hasta el 10 de Noviembre, y que las capitulaciones matrimoniales de doña Mercedes no se discutirán hasta Diciembre.

—El señor Dato mantendrá en el presupuesto de Gobernación un aumento de un millón de pesetas con destino al ramo de Comunicaciones.

También destinará de esa cantidad una parte á mejorar los sueldos de alumnos telegrafistas.

París, 10.

Dicen de Roma que Su Santidad ha recibido hoy á 300 peregrinos bilbainos.

SECCION OFICIAL

Congregación de S. Luis

Esta Congregación abrirá de nuevo sus Escuelas nocturnas el lunes 15 del corriente mes, en el local llamado Iglesia de Sto. Domingo.

Los jóvenes que deseen matricularse podrán hacerlo en el mismo local los días 11, 12 y 13 de 7 á 8 de la noche,

á cuyo efecto deben precisamente ir acompañados de sus respectivos padres ú otra persona que los represente ó bien del dueño del taller en que trabajen.

Los que no hayan de estudiar dibujo han de tener 14 años cumplidos ó estar trabajando en un oficio.

Las clases serán de 7 y 1/2 á 9 de la noche.

Sección Religiosa

Día 11

Continúa á las 4 y 1/2 de la tarde el Novenario de la Virgen del Rosario, en su iglesia.

En San Antonio prosigue el Novenario de Santa Teresa de Jesús, á las 5 y 1/2 de la tarde, con sermón por el Rdo. D. Rafael Marín. Todos los días á las 7, se celebra la santa Misa.

Rosario á la Santa Cinta, á las 6 y 1/4 de la tarde.

El Santo Rosario

Durante el mes de Octubre, y conforme á los mandatos de S. S. el Papa León XIII, se rezará:

En la Catedral, Altar Mayor, á las 7 y 1/2 de la mañana.

En la Capilla Parroquial del Sagrario, á las seis de la tarde, con exposición de S. D. M.

En la Parroquia de Santiago á las 6 de la tarde.

En la iglesia de la Purísima á las 6 de la mañana, con Misa y exposición de S. D. M.

En la iglesia de San Juan á las 6 de la mañana, con Misa y exposición de S. D. M.

CERRADO LOS DIAS FESTIVOS

Tienda del Ferro-carril

DE

Jose Delsors

Puente de Piedra

Se ha recibido en este establecimiento un magnífico y variado surtido de merinos negros superiores, á precios baratísimos.

Cortes de sotana, desde 18 pesetas hasta la clase más superior que se desee.

Cortes de manto desde 40 pesetas en adelante.

Anascotes, estameñas, voiles, alpaca, armures, elasticotines, vicuñas, estambres, jergas, tupelines, paños, etc., etc. para sobretodos y balandranes; hábitos de religiosas, y todos cuantos géneros se necesiten para dichas clases.

Hay también riquísima existencia de rasos, damascos, galonería, pasamanería y todo lo concerniente al culto divino.

Esta casa ofrece á quien lo solicite, muestras de dichos géneros, en la seguridad de que si se fijan en los precios y clase, nadie dejará de comprar en este establecimiento.

Extensa colección en géneros blancos de hilo y algodón desde la clase más barata hasta la más rica que se desee.

Cerrado los dias festivos

Imprenta de «El Estandarte Católico»

MANUEL CLIMENT

RELOJERO

Calle del Angel, 10.-Tortosa

En este establecimiento encontrarán sus favorecidos relojes de todas clases y precios. En plata los hay de las acreditadas marcas *Fleury - Favory - Jeannot - Narcisse*. En los relojes de acero tan de moda hoy día, llamados *Ho-koff*, la variedad es mucho mayor por que se presta la forma de las cajas y diferentes dibujos de las esferas. De estos los hay *Peninsular* elegante y máquina muy fina. — *Insuperable*. — *L. D.* — *Máximum F. D.* — *Bicicleta*. — *Bellona* y otros.

No comprar sin visitar este establecimiento

Máquinas para coser y hacer medias y calcetines

Angel, 10, — TORTOSA

Guano Ancora

DE LA

SOCIEDAD BELGO ALEMANA EN ROSKIN

AGENTE GENERAL EN ESPAÑA

ALEJANDRO PIK

BARCELONA-BAILLEN, 12-BARCELONA

Este guano universalmente conocido se recomienda por la pureza y alta graduación de las materias que lo componen y cuya riqueza se garantiza con los análisis de multitud de Cámaras agrícolas extranjeras y nacionales.

Desconfiar de las imitaciones. Guano **G** para cereales, remolachas, hortalizas, cáñamo, maíz, etc., etc. Guano **E** para patatas y toda clase de tubérculos. Guano **W** especial para viñas y árboles frutales, recomendándose eficazmente para las replantaciones é injertos de vides americanas.

La casa, ha preparado asimismo una clase **G** ESPECIAL PARA ARROCES y otra clase **W** ESPECIAL PARA NARANJOS destinadas exclusivamente á estos dos importantes cultivos de las regiones valencianas, asegurando á cuantos agricultores las ensayen, un rendimiento en las cosechas, superior al obtenido con el empleo de cuantos guanos se hayan empleado hasta la fecha.

Depositario en Tortosa: *Juan B. Aguilá*.

DE INTERES GENERAL!
AGUA abundante y potable
en el sitio que se desee

Se obtiene por el procedimiento de perforación y pozos artesianos; interesante á los pueblos que carezcan de ella, Dirigirse á los

Sres. Barberá y Compañía

Plaza de San Juan, 18, — Tortosa

PARA ENFERMEDADES URINARIAS

SÁNDALO PIZÁ

MIL PESETAS

al que presente CAPSULAS de SANDALO mejores que las del doctor Pizá de Barcelona, y que curan más pronto y radicalmente todas las ENFERMEDADES URINARIAS. Premiado con medallas de oro en la Exposición de Barcelona, 1888 y Gran Concurso de París, 1895. Veintinueve años de éxito creciente. Única aprobada y recomendada por las Reales Academias de Barcelona y Mallorca; varias corporaciones científicas y reconocidos prácticos diariamente las prescriben, reconociendo ventajas sobre todos sus similares. — Frasco 1/2 real. — Farmacia del Dr. Pizá, Plaza del Pino, 6, Barcelona, y principales de España y América. Se remiten por correo anticipando su valor.

Pedid Sándalo Pizá — Desconfiad de imitaciones.

Brillantez.—Luz triple, fija y blanca.
Economía.—Gasto del gas, reducido á mitad.
Higiene.—Sin calor ni humo.
Completa combustión del gas.
Desconfiar de las imitaciones
Único representante en Tortosa, D. Francisco Esperanzá, — Moncada, 18.

